

## Communiqué

Pour diffusion immédiate

### L'importance de la prévention pour lutter contre les homicides conjugaux

**Québec, le 6 février 2014** – Suite au drame survenu cette fin de semaine en Beauce, l'association *à cœur d'homme – Réseau d'aide aux hommes pour une société sans violence* tient à faire part de son engagement dans la prévention pour lutter contre les homicides conjugaux.

L'association *à cœur d'homme* regroupe 29 organismes communautaires autonomes répartis sur l'ensemble du territoire québécois, qui viennent en aide aux hommes aux prises avec des comportements violents en contexte conjugal. Au sein de notre association plusieurs membres s'impliquent dans diverses instances régionales ou locales de concertation. Certains travaillent activement au développement de partenariat en matière de prévention des homicides intrafamiliaux au travers d'ententes qui reposent sur l'expertise de l'ensemble des intervenants provenant de plusieurs milieux (CSSS, policiers, protection de la jeunesse, procureurs, probation, service de crise, etc.) Tous mettent en commun leurs connaissances et leur disponibilité et ont pour objectifs :

- D'actualiser les pratiques des partenaires en matière de prévention des homicides intrafamiliaux;
- D'initier la concertation à tous les niveaux d'action;
- De se doter de nouveaux mécanismes de collaboration dans des situations à haut risque d'homicide.

Sur le plan provincial *à cœur d'homme* a notamment participé au rapport du comité d'experts sur les homicides intrafamiliaux. L'Association s'est également engagée dans des projets de recherche. Un de ces projets de recherche, mené en partenariat avec le Centre de recherche interdisciplinaire sur la violence familiale et la violence faite aux femmes (CRI-VIFF), a permis à l'Association de se doter d'un guide « Intervenir auprès des hommes pour prévenir l'homicide conjugal » et de mettre en place un outil d'appréciation du risque d'homicide conjugal. Les intervenants-es psychosociaux des organismes membres d'*à cœur d'homme* ont été formés à l'utilisation de cet outil.

De par leur mission, les intervenants-es œuvrant au sein des ressources d'aide aux conjoints ayant des comportements violents jouent un rôle majeur dans la prévention de l'homicide. Étant en contact direct avec les hommes, ces derniers sont appelés à recevoir leurs propos à teneur homicide, soit dans les premiers contacts avec l'organisme ou pendant le suivi subséquent, et peuvent ainsi intervenir pour désamorcer la crise. De plus, parmi les facteurs associés à l'uxoricide (homicide de la conjointe), la plupart des études montrent que la séparation conjugale représente l'élément de risque le plus important.

Lorsque les hommes viennent consulter les organismes d'aide aux conjoints, c'est souvent dans un contexte de rupture conjugale, lequel peut déclencher une grande détresse chez eux et peut engendrer une situation où le niveau de risque est le plus élevé pour les membres de la famille. L'utilisation des outils de prévention s'avère donc essentielle pour permettre aux intervenants-es d'identifier le risque et de réagir efficacement afin de le réduire.

Présentement, les intervenants-es de chaque organisme du réseau à cœur d'homme se mobilisent à travers le Québec pour donner la formation sur la prévention de l'homicide conjugale, auprès des intervenants-es de première ligne des réseaux communautaires et institutionnels. Le but est de les outiller pour mieux intervenir lorsqu'ils sont confrontés à un homme représentant des risques de dangerosité élevés pouvant conduire ultimement à un homicide.

Les statistiques démontrent que la majorité des homicides intrafamiliaux sont commis par des hommes. De plus, force est de constater que les hommes sont peu portés à utiliser les services d'aide. Dans ce sens, Rémi Bilodeau, directeur général de l'Association lance un appel : « Les homicides conjugaux ne sont pas totalement imprévisible. Il faut favoriser les campagnes de sensibilisation auprès des hommes pour qu'ils ne demeurent pas isolés lorsqu'ils font face à une situation de détresse afin qu'ils osent consulter une ressource d'aide.»

Si vous avez besoin d'aide ou si vous êtes inquiet pour l'un de vos proches, vous pouvez consulter notre site Internet [www.aceurdhomme.com](http://www.aceurdhomme.com) ou nous contacter par téléphone 1 877-660-7799 pour obtenir la liste des organismes d'aide aux hommes, présents dans votre région.

**à cœur d'homme - Réseau d'aide aux hommes pour une société sans violence** a pour mission d'agir comme ambassadeur de ses membres afin de promouvoir, au niveau sociopolitique, un réseau œuvrant en transformation sociale visant des rapports égalitaires et sans violence.

*"Intervenir auprès des hommes, ça fait aussi partie de la solution"*

- 30 -

Source : Christelle Delrieu  
à cœur d'homme- Réseau d'aide aux hommes pour une société sans violence  
418-660-7799 Sans frais : 1 877-660-7799  
[aceurdhomme@videotron.ca](mailto:aceurdhomme@videotron.ca)  
[www.aceurdhomme.com](http://www.aceurdhomme.com)